
 

La COVIAR y legisladores nacionales se reunieron para
frenar las retenciones al vino

La industria vitivinícola está en pie de guerra.  Se declaró en estado de alerta desde que
el gobierno nacional implementó las retenciones en el sector, estableciendo un 8% en los
derechos de exportación para los productos vitivinícolas.

En ese sentido, la Corporación Vitivinícola Argentina (COVIAR) planteó el pasado
miércoles a los legisladores nacionales de las provincias vitivinícolas la necesidad de
introducir modificaciones en la Ley Ómnibus enviada por el Poder Ejecutivo al Congreso.

El propósito de la reunión fue informar a los legisladores de las distintas fuerzas políticas
sobre el impacto negativo que estos derechos de exportación tendrían sobre toda la oferta
exportable de Argentina. Piden que no acompañan este artículo y las retenciones para el
vino se mantengan a cero.
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«En el transcurso de las últimas horas la entidad participó en diversas reuniones.
Anteriormente tuvimos un encuentro con el secretario de Bieconomía, Fernando Vilella.
En esa oportunidad le pudimos plantear los matices grises de esta situación. Como todos
saben COVIAR no es un gremio, sino que es una entidad que dirige un plan estratégico a
largo plazo. Dentro de este plan uno de los ejes más importantes son la promoción y la
extensión del mercado externo. El objetivo es aumentar las exportaciones, pero este tipo
de medida no hace más que impactar en el sector de forma negativa», declaró a FM Vos
94.5 Mario González, presidente de COVIAR.

 «Después de esa reunión, se ingresó al Congreso de la Nación la Ley Ómnibus.
Entonces, tras la conformación de las comisiones convocamos a  todos los legisladores
de las provincias vitivinícolas para explicarles todo lo que representa la industria
vitivinícola en nuestro país y cómo impactaría esta medida. La verdad que se trató de un
encuentro muy bueno. Nos sorprendió la gran cantidad de legisladores que participaron»,
añadió.

En ese contexto, continuó brindando algunos detalles más del encuentro y planteó cuál es
el rumbo a seguir por la entidad. «La reunión se dio en buenos términos y con mucha
altura. Se pudo dialogar con los bloques de los distintos sectores políticos. Se charló
principalmente del tema de las retenciones, pero también se dispuso poder concretar un
trabajo mancomunado hacia delante», expresó González.

A su vez, remarcó que la COVIAR y los legisladores cerraron filas con los legisladores por
Mendoza en contra de las retenciones. «Todos ellos coincidieron con lo negativo y
perjudicial que puede llegar a ser si la medida se concreta. De todas formas no hay que
ser ingenuos. Si bien nosotros estamos conversando con los legisladores de las
provincias vitivinícolas, esto se trata de un análisis de ley que corresponde a los diputados
y senadores de las 24 provincias. Igualmente de la última reunión participó el jefe del
Bloque de Senadores Mayoritario. Nos dio todo su apoyo, eso puede llegar a ser muy 
valioso a la hora de hacer algunas modificaciones sobre el artículo. Anhelamos que todas
estas asimetrías que perjudican a las economías regionales se puedan corregir en
comisiones», remarcó.

«La actividad vitivinícola no es la única afectada, también esto repercute en la producción
del limón, el maní y el algodón. Más allá de las diferencias, la vitivinicultura es la que más
desarrollo territorial tiene. También cuenta con la mayor cantidad de productores y genera
mayor valor agregado», destacó el titular de la Corporación Vitivinícola Argentina.
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Asimismo, señaló que el sector vitivinícola tiene un gran potencial para desarrollarse y ser
uno de los pilares para la activación económica regional y exportadora. «Tenemos todas
las posibilidades para crecer en el mercado externo. Eso se puede traducir en un mayor
volumen recaudatorio para el fisco nacional. Necesitamos exportar con tranquilidad. La
cosecha del 2024 viene bien, así que tenemos la calidad y las herramientas para poder
hacerlo», argumentó.

«También en estos tiempos es esencial mantener la mano de obra. La vitivinicultura le da
trabajo a mucha gente en 18 provincias. En cinco o seis provincias la actividad es muy
fuerte, ni hablar en Mendoza. A su vez en los últimos años se incorporó el enoturismo.
Producir en algunas regiones es todo un desafío, sacar prácticamente un cultivo en medio
desierto requiere de mucho esfuerzo. Tenemos muchas posibilidades de continuar
creciendo, eso es lo que les estamos explicando a los funcionarios», amplió.

Para terminar, aseguró que el gobernador de Mendoza, Alfredo Cornejo, está negociando
para que no se apliquen las retenciones al vino. «Está intentando acercar posiciones.
Desde la entidad estamos tratando que todos los gobernadores apoyen y trabajen a favor
de nuestra causa. Pensamos que el rol de ellos va a ser clave, más allá que esto se trate
en primera instancia en el recinto de Diputados. Tenemos que trabajar todos juntos para
que la retención del 8 % se eliminé», cerró.
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